

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número sueto	3	50
Id. atrasado	10	50

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

ECOS DE BARCELONA

Ramo de discordia

Si el Gobernador Civil hubiera sido Manzano y Moret el Presidente del Consejo de ministros, anoche hubiéramos tenido que soportar una de aquellas manifestaciones tumultuarias que á principios de año interrumpían con harta frecuencia la vida normal de Barcelona. En aquellos meses la normalidad era el tumulto, la anarquía de las masas lerrouxistas.

¿Qué había pasado? Sencillomente: que un diario desafecto á Cataluña, *El Liberal*, había asegurado que dos de sus redactores habían comprobado la denuncia de haber entre las cintas de las coronas colocadas en la estatua de Casanova una con esta inscripción: *Als marxes de 1714, l'Aplech «Mori Espanya»*. Llegada también la denuncia á la Policía, el Comandante de ésta había escudriñado el montón de las marchitas flores, y en efecto halló el cintajo susodicho. El periódico de la noche protestaba indignado, con irritación de plazuela para ser creído; dirigía severos cargos á los encargados de atar las coronas que se les entregó, y maldecía melodramáticamente á esos hijos espúreos de la patria intangible.

Ni tanto necesitaban los eternos perturbadores del orden público para echarse á la calle, armados de palos y revólvers, dando vivas y mueras y enarbolando la bandera gualdo-roja. En las Ramblas aparecieron los mismos agitadores de siempre; todo el mundo les conoce; surgen de la «Casa del Pueblo», y siguen la misma dirección: las calles más concurridas para recoger curiosos hacia los edificios de las Autoridades; presentando su protesta.

Esta vez el fracaso fué completo. En primer lugar, porque las huestes del escándalo disminuyen cada día, á medida que Lerroux se desacredita; desacreditado por su ceguera y por sus propios elementos de lucha desatentada; y luego porque Ossorio y Gallardo, dispuesto seriamente á conservar la libertad pública, echa inmediatamente á la calle la Guardia Civil montada y da órdenes severísimas á los de la Seguridad. Y aquellos, cuando no cuentan con la policía y con el acuartelamiento perpetuo de las tropas civiles, no se arriesgan á exhibir su patriotismo que atropella á los transeúntes, insulta á los adversarios, asalta redacciones y las tirotea al grito de ¡viva España!

Bien es verdad que la gente prorrumpe en carcajadas al enterarse de los hechos, que pronto contaron detalladamente los periodistas á su salida del Gobierno Civil, donde fué llevada la corona con la cinta subversiva. Todo era de lo más burdo. La corona de que hablaba *El Liberal*, había quedado reducida á una ramita de brezo con la cinta torpemente atada, y clavada en la parte baja de la estatua, á la altura de la mano del transeunte, entre las flores lacias de una de las tantas coronas que cubren el ángulo rozado por cualquiera que atraviese el Salón de San Juan.

—Es que los tributos de los autonomistas eran vigilados por una pareja policíaca desde el día 11, para que no se repitiera el incendio del año pasado,—observan los que acusan á los solidarios.

—Es que los guardias—replican los que conocen el paño,—estaban allí dando largos paseos, y es cosa facilísima á sus espaldas clavar aquel tronco de menos de un palmo de longitud. Y, sobre todo, adviértese que el domingo llovió toda la tarde hasta las ocho de la noche, es decir, en plena oscuridad, y los pobres guardias habían de haberse resguardado debajo del anchísimo Arco del Triunfo, ó quizás más lejos, en algún zaguan del chaflán del Paseo.

Porque es de notar que nadie notó el cintajo ni el miércoles, durante la colocación, ni el jueves, ni el viernes, ni el sábado. Tuvo que ser al día siguiente de la lluvia, el lunes, día en que se enteraron por propia confesión los redactores de *El Liberal*. La denuncia no se hizo á la Policía hasta ayer martes.

Ese periódico califica al denunciante de catalán noble y patriota. Y no muestra su extrañeza de que esa nobleza, ese patriotismo no prefirieran arrancar la cinta odiosa, ó avisar ingenuamente á los guardias. No; el catalán noble y patriota prefiere lanzar la ignominia á los cuatro vientos avisando á periodistas que no han de callar una aberración que puede dañar á Barcelona, y empleando largo tiempo en acudir á la Inspección de Policía.

Es más: ahora nadie sabe quién hizo la denuncia. ¡Es particular! En cambio, todo el mundo conoce á los que intentaron organizar anoche, entre diez y once, una de aquellas manifestaciones que, telegrafadas á Madrid y provincias, toman el relieve de una protesta general. Bar-

celona indignada. Y no son más que Fulano, Zutano y Perengano; todos lerrouxistas, casi todos forasteros, redactores é inspiradores de periódicos como *El Descamisado*, *La Rebelión* y *La Kábila*.

Afortunadamente para Barcelona es Gobernador civil Ossorio y Gallardo, y Presidente del Consejo de ministros, Maura.

J. TORRENDELL.

Una conferencia del señor Pont

Casi diariamente van llegando á la redacción libros y folletos, entre los gruesos rimeros de periódicos. Un folleto llegó á principios del presente verano. Procedía de la Argentina y se adelantó unos días á su autor. Este folleto se titula *Obras de Caridad é Instituciones sociales*, conferencia dada en el *Prince George's Hall*: su autor don Andrés Pont, Pbro.

El señor Pont iba á entrar en una vida periodística intensa, y no consideramos oportuno escribir estas líneas en aquel momento que hubieran podido hacer sospechar que se trataba de descubrir Mediterráneos, como hubiera sido hablar del señor Pont en el momento en que éste iba á marcar aquí ostensiblemente su personalidad, precedida por una ardorosa campaña social desarrollada en Buenos Aires, después de haberse embebido en las prácticas y procedimientos de los partidos católicos de Europa más progresivos en materia social.

Notable paralelismo existe entre el señor Pont y nuestro Vicario General, don Antonio M. Alcover. Espíritus convencidos, dotados de una acción impulsiva extraordinaria, se entregan con entusiasmo, haciendo su labor de todas las horas, á la obra á la que han consagrado sus amores. Ved al señor Alcover, afanoso, incansable, perseguir una voz indígena, un giro, para acrecentar ó pulir su castizo léxico y levantar la lengua catalana: para ésta todas las horas de la vida. El señor Pont tiene para la cuestión social, para lo que significa redención obrera, carnos intensos, como el señor Alcover para la lengua catalana. Así empieza su conferencia declarando su amor «á la muchedumbre que lucha para comer el pan con el sudor de su frente.»

Estábamos leyendo, cuando tuvimos la fortuna de recibir el folleto del señor Pont, las *Cuestiones sociales* de Ruskin; y sus ardientes amores por la justicia, los vemos palpitar, aún con fogosidades meridionales, en la conferencia de nuestro estimado colega. Espíritu abierto á los vientos del progreso social, ocupase con intenso afán en inculcar en la muchedumbre que las reivindicaciones obreras en lo que tienen de nobles y justos deseos de mejorar la vida del proletariado, la doctrina de Cristo las había proclamado al predicar el *apóstol* de las gentes: *La justicia por la fe de Cristo para todos y sobre todos*. Y al mirar el estado actual de la sociedad, el señor Pont aplica la crítica de un espíritu nada vacilante diciendo con León XIII que si no hay hoy día esclavos ni siervos, hay gran muchedumbre de proletarios que gimen en un estado de miseria inmerecida bajo un yugo casi servil.

El señor Pont hace un panegírico caluroso de la democracia cristiana; condena el industrialismo capitalista actual, por representar un salto atrás en el reino de la injusticia; lamentase de que no se cumpla el derecho de vivir por medio del trabajo y como consecuencia el derecho al trabajo como anhelo los de una rama importante del socialismo, que proporcione no sólo la vida material, sino la vida humana con toda la complejidad de necesidades intelectuales, morales y sociales.

Los males de la sociedad encuentran solución en la enseñanza de la Iglesia, dice, y ésta debe cuidar de darla, pues sus clientes son los humildes y los pequeños. Reputa insuficientes las obras de caridad en el sentido de limosna ó socorro, á no ser en un régimen social en el que la miseria sea cosa accidental; y en tal caso la considera como un complemento de la justicia, á la que rinde todos los honores como *desideratum* de la vida social.

Esa caridad aunada á la justicia la considera casi desconocida de la mayoría de las gentes, y afirma que el precepto divino de *No perjudicáds á tu prójimo* no es entendido ni practicado por esa mayoría como debería serlo; añadiendo que se puede robar al obrero su trabajo pagándole un salario insuficiente, se le puede robar su salud privándole del descanso necesario, se le puede robar el bien intelectual privándole del tiempo preciso para instruirse, se le puede robar su reputación envileciendo su valor profesional...

Estas anteriores líneas, transcritas al pie de la letra, prueban que sus

amores intensos á la justicia inundan su alma. En pos de esta justicia perseguida y anhelada encuentra ardientes párrafos y ejemplos luminosos, traídos con el entusiasmo de fervoroso creyente.

Considera no sólo insuficientes la caridad y la limosna sino que la cree contraproducentes en la mayor parte de los casos, por vulnerar el hábito del trabajo.

El patronato de aprendices. Para éste era la conferencia y cierra su elogio el interesante discurso, en el que relampaguea el acero de una voluntad rígida, intrépida para la conquista de la justicia en la tierra.

Los resultados de un buen patronato de aprendices, dice, son librar á los jóvenes de que sean aprovechados por la gran industria, no como profesionales que han de recorrer el ciclo natural del trabajador, sino como fuerza para producir barato y hacer la competencia al adulto, y la formación de un artesanato que mediante la restauración del espíritu corporativo devuelva la importancia á las antiguas corporaciones en lo referente á la pequeña industria; y en la gran industria la formación de un grupo de profesionales escogidos para poder emancipar el trabajo del capital por medio del cooperativismo.

Esta es, esbozada á grandes rasgos, la conferencia que don Andrés Pont pronunció en Buenos Aires: último trabajo de demócrata cristiano que allí realizó, poco antes de emprender su viaje hacia aquí, su tierra nativa.

El señor Pont forma en esa entusiasta vanguardia de los elementos católicos que trabaja afanosamente para arrancar á los partidos disolventes el elemento obrero que va á formar en sus filas y llevarlo al campo católico. Para esta campaña se tiene que llegar á las avanzadas, y es lo lógico que para combatir en ellas se necesita de armamento moderno, si se quiere tener probabilidades de triunfo.

En su conferencia, en sus artículos resplandece el entusiasmo que brota de su alma inquieta para el reinado de Cristo en la tierra. Es un luchador, y su tenacidad y su ilustración oreada en las grandes corrientes de la democracia cristiana formanle una personalidad de relevante importancia, con potencia para agitar y promover fructuosas campañas en pro de su ideal.

Alegremonos de contar entre nosotros á campeón de tan hermosa causa.

Lecturas y Comentarios

El hombre más viejo del mundo.—El feminismo en Inglaterra.—Fisonología.

Se exhibe actualmente en Londres el hombre más viejo del mundo.

Se trata de un negro del Africa del Sur, llamado Staurman, que tiene ciento cuarenta y seis años de edad.

Se ha probado que hace setenta y cinco años, cuando empezó á prestar sus servicios al gobierno de la Colonia del Cabo, era ya un anciano. Su hijo murió á los noventa años de edad en 1894.

Está en uso perfecto de sus facultades y todo su placer consiste en referir las historias de caza de su niñez, cuando aún la Colonia del Cabo estaba en poder de los holandeses. Su única debilidad está en creerse dueño de una estancia que abarca casi toda la actual República de Orange.

Este hombre nació en 1700, nueve años antes de Napoleón, antes de la independencia de América, en plena época de Luis XV. Sólo queda él como un monumento de las edades que pasaron; entregado á la curiosidad de los tataranietos, por lo menos, de sus contemporáneos.

Por el simple hecho de la aprobación de un *bill*, pueden las mujeres llegar á ser concejales y hasta alcaldesas de los municipios ingleses.

La señora que tiene alquilada una casa á su nombre, posee ya el derecho de emitir su voto en las elecciones municipales, pero en adelante será en este punto igual al hombre.

Escribe un cronista inglés: «La emancipación de la mujer se abre camino en nuestra patria; pero, á despecho de la agitación de las sufragistas, manteniéndose firmes en su negativa ambas Cámaras, rechazando las arremetidas de las señoras que aspiran á tener representación en la de los Comunes.

Tenemos mujeres inspectoras de trabajo, las cuales aseguran que los reglamentos referentes á la duración de la jornada y á la higiene de los talleres femeninos se cumplen de un modo satisfactorio.

Los servicios de estas mujeres auxiliares han logrado excelente éxito porque en general ellas se muestran más concienzudas que los hombres inspectores y más honradas en el cumplimiento de sus deberes. Por esto, el número de las mismas aumenta de año en año.

La casada inglesa dispone libremente de su dinero y sus bienes, y aunque el marido, cuatru uera que sea la posición financiera de su esposa, viene obligado á mantenerla holgadamente, la autoridad no puede obligar á la esposa rica á mantener á su marido, en

caso que por cualquiera accidente ó revés en los negocios constituyera una carga para la familia.

Sin embargo, un fallo reciente de los tribunales ha arrojado algunas espinas sobre el lecho de rosas de la mujer casada inglesa.

Según el fallo de referencia, el dinero ahorrado por la esposa sobre los gastos caseros es de pertenencia del marido.

Inútil es decir que las feministas han recurrido contra esa interpretación de la ley que califican de «argolla añadida á las cadenas que todavía sujetan á la mujer.»

Según los labios, tal es el carácter. Las pasiones responden á la estructura de los dientes.

Los labios gruesos y bien proporcionados indican bondad y franqueza.

En la edad adulta, los dientes pequeños y bien proporcionados son atributo de un vigor extraordinario y frecuentemente de una gran sagacidad.

Los dientes pequeños y puntiagudos son indicio de un carácter dificultoso y vengativo.

Los dientes prolongados denotan debilidad y timidez.

Los que, por ser muy salientes, parecen apoyarse en el labio inferior, denuncian falta de energía, de arranque; al propio tiempo que un carácter cáustico y mordaz.

Quien ríe ingenuamente es, con seguridad, buena persona.

Una nariz aguilona muy pronunciada y una boca saliente acusan elocuencia, seguridad de sí mismo, indiscreción, insolencia, y, en general, cuanto supone energía en la ejecución.

Una boca ordinariamente cerrada y un bigote largo delatan un carácter rudo y atrabiliario.

Una nariz pequeña, la palidez del semblante y una permanente agitación de los labios revelan caracteres multiformes, activos, habitados á todo, hasta á la intriga, al servicio de una inteligencia á las veces clarividente y á menudo inclinada al absurdo.

Tales son las más recientes observaciones de un sabio muy desocupado, á quien sin duda se encargarán de desmentir, con más frecuencia de la que él deseara, los hechos y las fisonomías de las personas, pues si bien es verdad que cada hombre tiene su cara, también lo es que la cara no hace el monje, según la clásica locución castellana.

ARGOS.

Los sucesos de Marruecos

El Tesoro de los Sultanes

Tánger 17.—De Marrakesh llegó anoche una noticia de probada autenticidad y que llega por varios conductos cristianos, moros y judíos.

Muley Hafid recibió de un viejo shearif, al ser proclamado, la noticia de que su abuelo había enterrado en el santuario de Muley Haihyed, próximo á Marrakesh, un tesoro fabuloso.

Añadía el viejo shearif que no lo quiso decir á Muley Hassan, porque no lo necesitaba, ni Muley Ab-el-Aziz, porque lo hubiese malgastado, con daño del Imperio; pero que á él se lo decía, para que pudiese combatir á los cristianos.

Muley Hafid, que no creía la historia tuvo que creerla al ver la insistencia del viejo shearif, y envió hombres de su confianza al santuario de Muley Haihyed, en donde después de tres días de trabajo, fué hallada una pequeña mezzitina subterránea, llena de antiguos cofres y pellejos llenos de oro y de plata, mucho amonedado y mucho fundido.

El hecho es rigurosamente exacto, y se cree procede ese tesoro de tiempos muy remotos, siendo mucha parte de él el fruto de la piratería ejercida hace siglos, y que ha sido transmitida de un sultán á otro, siendo desconocida de Muley Hassan porque su padre, al morir, no pudo hablarle.

La política del Gobierno

Madrid 17.—El corresponsal en San Sebastián de *The Daily Telegraph* concreta en los siguientes términos las líneas de la política del Gobierno español:

- 1.º Ejecutar absolutamente el acta de Algeciras.
- 2.º Continuar trabajando en Marruecos para consolidar la autoridad y la soberanía de Abd-el-Aziz.
- 3.º No hacer nada contra Marruecos que pueda ser considerado como una provocación.
- 4.º Castigar rigurosamente todo atentado contra la vida y los bienes de los europeos.
- 5.º Tener dispuestas fuerzas militares y navales, de suerte que en 24 horas puedan llegar al puerto en que su presencia sea necesaria.
- 6.º Suspender todo envío de fuerzas, en tanto que la situación de Casablanca no sea perturbada por algún nuevo suceso; y
- 7.º No entrar en negociaciones con Muley Hafid ó sus enviados, y si fuese necesario, dar á Abd-el-Aziz un concurso material y moral.

Las condiciones para la paz Parece que los delegados de las kábilas no han hecho objeción ninguna á las siguientes condiciones sobre las cuales podrá negociarse la paz:

Prohibición por parte de armas en un radio de doce kilómetros de Casa-blanca, bajo la pena de doce duros de multa para todo el que falte á esta condición, y además con responsabilidad para la tribu á que pertenezca.

En caso de nuevos desórdenes contra los europeos, serán desarmadas todas las tribus.

Entrega de los autores de los asesinatos del 30 de julio, siendo igualmente entregado el kaid de los Ulad, que es considerado como el principal autor de los desórdenes de Casa-blanca.

Además, se abrirá de nuevo el mercado de Casa-blanca, y el que haga contrabando de armas será tratado como prisionero de guerra.

Cada tribu entregará en rehenes uno de sus principales personajes.

Finalmente, se fijará una contribución de guerra, poniéndose para ello de acuerdo los gobiernos de Francia y de Marruecos.

Los delegados de las tribus pidieron de plazo hasta el miércoles, para someter estas condiciones á sus respectivos representantes.

Será preciso aguardar hasta el viernes ó el sábado para tener noticias oficiales referentes á la sumisión de las tribus.

En los centros políticos de París se muestran muy satisfechos del aspecto tomado por la cuestión marroquí, conviniéndose también en que el viaje de Abd-el-Aziz á Rabat puede robustecer su situación, persistiendo la impresión de que el desembarco en los demás puertos marroquíes es, por ahora enteramente inútil.

Conferencias

Londres.—Dicen al *Daily Telegraph* desde Madrid que durante tres días se han celebrado conferencias entre Francia y Alemania para encontrar al fin una solución al problema marroquí.

Estas conferencias han tenido como base el reconocimiento de una esfera de influencia alemana en Marruecos. El *Daily Telegraph* hace notar que semejante solución destruiría completamente el acta de Algeciras.

NOTICIAS GENERALES

(Del correo de ayer)

Comparación entre dos ejércitos

Grande y muy general ha sido el interés que han despertado las maniobras militares que se acaban de celebrar en Francia y Alemania, pues de la comparación entre las mismas, se sacaron provechosas enseñanzas sobre organización estratégica y táctica de cada uno de dichos ejércitos.

En los alemanes se han hecho vastísimas pruebas del uso de los automóviles y motocicletas, introducidas ya reglamentariamente en el ejército imperial.

Sabemos por de pronto, por el juicio emitido por los peritos militares de las naciones que han tenido representantes en las citadas maniobras, que, considerando en conjunto, el ejército más bien organizado de todo el mundo es el alemán, en el cual llega á la perfección cuanto al arte y á la ciencia militar se refiere, probándolo el hecho de que los 100.000 hombres de todas armas que han operado cerca de Cassel, lo han hecho con un ajuste, precisión, facilidad y rapidez que nada absolutamente dejan que desear.

Sabemos también por la declaración de los peritos, que la infantería y la artillería alemanas son, bajo muchos puntos de vista superiores á las del ejército francés, y que, en cambio, continúa la caballería francesa siendo la mejor de cuantas existen en el mundo, incluso la alemana.

Motin

Roma.—En el país de Apulia se amotinaron los campesinos y en número de mil bloquearon la ciudad de Cerinola impidiendo el aprovisionamiento de agua y de artículos de consumo.

Las tropas fueron apedreadas y dieron una carga de la que resultaron numerosos heridos.

Se han enviado refuerzos desde Bari. Cuatrocientos campesinos amenazan invadir las casas de campo.

El duque de los Abruzos

Roma.—El duque de los Abruzos ha sido nombrado segundo comandante de la escuadra del Mediterráneo.

Los terroristas

Petersburgo.—A bordo del vapor *Alexis*, que se dirigía á Novorossick, han sido detenidos veinte sujetos vestidos de militares que habían tramado un complot para robar con más facilidad á los pasajeros.

Batallón insubordinado

Viena.—El tercer batallón del regimiento húngaro número 96 ha hecho fuego contra sus oficiales, matando á dos.

Han sido arrestados muchos soldados.

Una alocución de los obreros japoneses.

Nueva York.—Un periódico *laborista* de San Francisco, *The Emancipator*, publica una notable alocución firmada por obreros japoneses dirigida á los trade-unionistas americanos, rogándoles que pongan término al conflicto actual admitiendo entre ellos á los obreros de origen asiático.

Es el único medio, dicen, de que cese una consecuencia lamentable de que se aprovechan los capitalistas.

Contra éstos añaden los firmantes del documento, es contra quienes deben dirigirse los comunes esfuerzos de todos los asociados, sin distinción de razas.

La crisis sólo es una consecuencia de la inmigración, pues faltan brazos en las provincias del Pacífico sobre todo en las regiones agrícolas, y es debido á las ventajas que los propietarios sacan de la situación especial de los obreros asiáticos que son el blanco de todos los odios y carecen de medios para poder exigir mejores condiciones que las que quieren ofrecer.

La unión de todos los trabajadores pondría término á esta explotación. Algunos obreros blancos comprenden-

rán la razón de esta elocución; pero los que conciben la intransigencia y el modo de pensar de los jefes del *labor-party* de California están en la persuasión de que esta demanda de los japoneses será rechazada desdeñosamente y que volverá otra vez la lucha.

La falsificación de títulos

La gente que negocia en títulos de la Deuda continúa alarmada, pues se sabe que hace unos días llegó á Madrid, detenido y puesto á disposición del juzgado del Centro, un caballero llamado Ricardo Martínez, sobre quien pesa la acusación de haber negociado en Bolsa títulos de la Deuda procedentes de un robo.

El detenido confesó las operaciones, pero tratando de disculparse dijo que ignoraba la procedencia ilegítima de aquellos títulos.

Hoy, como ayer, sólo ha quedado libre la serie A, cuyos títulos valen 500 pesetas, mientras los de las demás series valen 2.000, 5.000, 12.500, 25.000 y 50.000.

La Junta sindical de Bolsa, estimando que la medida perjudicará bastante, ha visitado al subsecretario de Gracia y Justicia, quien prometió resolver el asunto en breve.

Se asegura por personas prácticas en el asunto que la paralización de las operaciones bursátiles perjudica el comercio de cambio en un millón ó un millón doscientas mil pesetas cada día.

La famosa falsificación

Madrid 18.—Sobre los motivos que había tenido el juez para suspender la negociación del amortizable, circulan muchas versiones, habiendo quien decía que se trataba de un robo de papel por valor de 90.000 pesetas cometido en la Dirección de la Deuda.

El anuncio publicado por el juez en el *Boletín de la Bolsa* produjo gran alarma.

Decía dicho anuncio que fueron recogidos los títulos del 5 por 100 Amortizable, de varias series, sin que figuraran los números que había duplicados, suspendiéndose la negociación de la referida serie.

Con este motivo, como todos los tenedores de títulos de esa serie se consideraban perjudicados amenazaron con hacer averiguaciones, y entonce el juez, para evitar alarmas ha dado otro anuncio diciendo cuáles son los títulos que deben suspender la negociación, que son precisamente los de la serie de los robados.

Esto ha calmado los ánimos y vuelto la confianza á los negociantes de valores, que no sabían con firmeza la cantidad y la calidad de los títulos falsificados.

PALMA

Servicios prestados por la Guardia civil.

Da cuenta la del puesto de Ibiza de haber detenido á un individuo presunto autor de haber agredido con piedras á un convecino después de haberle quitado una cuchilla con la que intentaba agredir á don Mariano Matutes.

Dicho individuo, con el atestado instruido al efecto, ha sido puesto á disposición de la autoridad competente.

Se halla vacante la plaza de Secretario en propiedad del Ayuntamiento de San Juan Bautista, dotada con el haber anual de 1.500 pesetas.

Los aspirantes á la misma deberán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de aquella Corporación dentro el plazo de 30 días.

El señor Gobernador civil de la provincia ha castigado con 50 pesetas de multa á varios individuos vecinos de Manacor por caza fraudulenta.

En el corral común de la villa de Selva se halla depositada una oveja que fué hallada abandonada en la vía pública.

La persona que acredite ser su dueño deberá pasar á recogerla dentro el plazo de tres días, de lo contrario será vendida en pública subasta.

En el Camino de Ronda se cayó ayer por la mañana el conductor de un carro, una de cuyas ruedas le pasó rozando la pierna derecha, produciéndole una fuerte contusión.

Fuó auxiliado por unos transeúntes y trasladado á su domicilio.

En las primeras horas de la mañana de ayer, ocurrió un atago de incendio en una casa de la calle del Socorro, por haber prendido fuego el hollín de una chimenea.

Gracias á los pronto auxilios de unos vecinos el hecho no tuvo consecuencias.

En la calle del Matadero disputaron ayer dos individuos, quienes llegaron á las manos, sacando uno de los contendientes un trozo de hierro con el que intentó agredir á su contricante, no lográndolo gracias á la intervención de otros individuos.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de la autoridad competente.

En la casa de socorro fué curado ayer un joven que al entrar en un establo para dar de comer á la caballería, recibió de ésta una coza en una mano, produciéndole una fuerte contusión.

Han sido castigados por el Teniente de Alcalde respectivo varios jóve-

nes por escándalo promovido en la vía pública.

El señor Gobernador civil de la provincia, deseando evitar posibles desgracias con motivo de la desidia y abandono de los conductores de carros que circulan por las carreteras...

Según nos participa nuestro correspondiente telegráfico ha sido nombrado Registrador del partido de Inca don Manuel Sanchez Molina.

Anoche a cosa de las nueve y media ocurrió en la calle de la Gloria una riña entre dos individuos, resultando uno de los contendientes con una herida en la cabeza.

Según manifestación de los vecinos el incidente fué debido á que uno de los contendientes fué á insultar á su contrincante, que estaba trabajando en el horno que hay en dicha calle dirigiéndole toda clase de insultos...

Acudieron al punto de la ocurrencia el cabo de la guardia municipal señor Gilet y el guardia Ferrer, quienes detuvieron al agresor conduciéndole al depósito de Capuchinos.

El herido fué acompañado á la farmacia del señor Valenzuela donde fué curado.

La herida al parecer no presentaba síntomas de gravedad.

La Gaceta correspondiente al día 18 del actual publica un Real decreto disponiendo que los funcionarios del Cuerpo de Correos en activo servicio no pueden dedicarse á la preparación de opositores para el ingreso en el Cuerpo.

El Presidente de la Sociedad Protectora de Animales y Plantas, visitó al señor Alcalde, exponiéndole su propósito de adoptar un medio para que no queden impunes las faltas de aquellos que sin motivo castigan á los animales ó maltratan las plantas.

Para ello, imitando á otras sociedades del extranjero se dotará á cada uno de los socios de la Sociedad de unos tickets que contendrán los principales artículos del Reglamento é iran firmados por el señor Alcalde y el Presidente de la Sociedad, para que con su presentación puedan solicitar el auxilio de los individuos de la guardia municipal, para denunciar á los infractores.

El señor Rosselló y Cazador aceptó la idea y en su vista el señor Riús solicitará por escrito el apoyo del Ayuntamiento en este sentido.

Además solicitará también la inclusión de varios nuevos artículos en las ordenanzas municipales encaminados al mismo fin.

Días atrás dimos cuenta del naufragio, ocurrido en nuestro puerto, del laud San Bartolomé.

Ayer mañana se propusieron sus dueños ponerlo á flote y una vez logrado su propósito se disponían á llevarlo de remolque de un bote á Palma cuando el viento fresquito que reinaba le hizo cambiar de rumbo, dirigiéndose á Porto-Pi.

Ya estaban cerca de lograr su propósito cuando debido al viento el laud dió un fuerte golpe al bote remolcador abriéndole un boquete, á consecuencia del cual se fué pique.

Los tripulantes del bote fueron salvados gracias á otros botes que acudieron en su auxilio.

Leemos en un periódico de la península que se ha firmado una Real orden prorrogando hasta el 31 de Diciembre de este año el plazo para a redención á metálico.

El señor Gobernador Civil de la provincia ha publicado una circular declarando de utilidad pública la ejecución de las obras de acuartelamiento y almacenamiento anexos al plan de defensa de la ciudad de Palma que se han de realizar por el Ramo de Guerra, en el sitio del Pont de Inca correspondiente al término municipal de Marratxi, para todos los efectos de la expropiación forzosa de los terrenos necesarios para la construcción de las referidas obras.

Véase en cuarta plana Folletín

Funciones religiosas

En la Vileta

Hoy empezará en la Iglesia del Caserío de la Vileta un solemne triduo que los devotos vereantes de aquel caserío y colonos inmediatos al mismo costean á la Virgen del Perpetuo Socorro.

Durante las funciones de cada uno de los tres días ocuparán la Sagrada catedral distintos oradores de Palma.

El domingo se celebrarán solemnes oficios divinos, cuyos sermones correrán á cargo del M. I. señor don Matias Compañy, Chantre de esta Catedral Basílica.

Por la noche habrá procesión, Te Deum y Reserva de S. D. M.

En San Jerónimo Las Religiosas de este templo están organizando también solemnes cultos en honor de su Santo Padre y fundador.

El programa de las funciones que se proponen celebrar es como sigue: Sabado día 21 de Septiembre. A las siete de la noche después del Rosario empezará la novena del Gran Padre y

Doctor Máximo de la Iglesia, San Jerónimo, con música y sermón por el Reverendo P. Guillermo Vives, S. J. Los otros días seguirá en igual forma y á la misma hora.

Domingo 22. Se celebrará la festividad del joven mártir San Rodopeno cuyas reliquias se conservan en dicha Iglesia. A las nueve y media se cantará Tercia, siguiendo la misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad, con sermón por el Reverendo P. Gualba, S. J. Por la noche continuará la novena.

Domingo 23. Por la tarde misas y laudes cantadas y conclusion de la novena.

Lunes 30. Festividad del Santo Doctor y Titular; á las nueve y media Tercia y después la Misa mayor con exposición, cantándose la partitura Fons bonitatis y sermón por el mismo P. Vives, S. J. Por la tarde á las siete se cantará solemne Trisagio con exposición, reservándose S. D. M.

Visitando la iglesia en este día y en la tarde precedente se puede ganar indulgencia plenaria.

Los coros de Clavé

El festival del domingo

Hoy son esperados en esta ciudad, procedentes de Barcelona, el director de los coros catalanes que han de tomar parte en el festival coral que se celebrará, como dijimos, el domingo en nuestra Plaza de Toros; y el comisionado señor Martí, que viene con objeto de ultimar los detalles para la venida de dichas masas.

Estas son La Americana de Sabadell, El Porvenir de Cornellá, La Palma de Cataluña y La Palma de Barcelona, todas pertenecientes á la Asociación enterpense de los coros de Clavé bajo la inteligente batuta de su Director don Jaime Planas.

Tomarán parte también en el festival la Banda Municipal de Palma de Mallorca y el Orfeón Republicano Balear y La Protectora de Palma.

He aquí el programa: Primera parte.—1.º «El Montañés», paso-doble, por la banda, (Cusini).—2.º «Gloria á España», gran cantata por los coros y la banda, (Clavé).—3.º «De bon matí», Pastorellas á voces solas, (Clavé).—4.º «Sansón y Dalila», Gran Fantasia, por la Banda, (Saint-Saëns).—5.º «Los pescadors», á voces solas, (Clavé).—6.º «Las Galas del cinco», wals-jota, por los coros y banda, (Clavé).

Segunda parte.—7.º «Invocación á Euterpe», por coros y banda, (Clavé).—8.º «Gran jota aragonesa», por los coros, (Alvira).—9.º «Pique-dame», Overtura, por la banda, (Suppé).—10.º «Los Xiquets de Valls», á voces solas, (Clavé).—11.º «La maquinista», por los coros y banda, (Clavé).

La entrada de sombra costará un real, las sillas de redondel sin entrada, 0'50 pesetas y los palcos, 5 pesetas, tambien sin entradas.

El nuevo Censo electoral

La Gaceta publica la Real orden de la Presidencia del Consejo aprobando las bases acordadas por la Junta central del Censo, á las cuales ha de atenderse en la formación del nuevo Censo electoral.

He aquí las bases: «Primera. Inscripción nominal, verificada en el mismo día en todos los Municipios de España, de todos los varones de veintidós y más años de edad, presentes, ausentes y transeúntes el día de la inscripción en cada término municipal, por medio de boletines individuales, distribuidos á domicilio y recogidos por agentes especiales, designados al efecto para cada sección electoral de los distritos municipales de cada Ayuntamiento.

Segunda. Examen y depuración de los datos de dichos boletines por las Comisiones municipales, hecho bajo la constante fiscalización de los jefes provinciales de Estadística.

Tercera. Colocación de los boletines individuales, recogidos y examinados, correspondientes á cada sección, por orden alfabético de primeros apellidos, y su conducción á las oficinas provinciales de Estadística, dependientes de la Dirección del Instituto Geográfico y Estadístico.

Cuarta. Nuevo examen y estudio en dichas oficinas provinciales de Estadística de los referidos boletines, para formular los pliegos de reparos y las rectificaciones que procedan, y proponer á la Dirección general las visitas de comprobación sobre el terreno, que se crean necesarias para evitar omisiones de individuos ó de datos.

Quinta. Los jefes provinciales de Estadística pedirán, con referencia al día señalado para la inscripción, las siguientes relaciones certificadas, á saber: A. A los jueces de instrucción y de primera instancia, de los nombres, apellidos y circunstancias personales de los varones que se hallen comprendidos en los párrafos 1.º al 4.º del art. 3.º de la ley electoral de 8 de Agosto del año actual.

B. A los alcaldes, iguales datos de los varones comprendidos en el final del párrafo 6.º del mismo artículo.

C. A los delegados de Hacienda, los mismos datos relativos á los varones á quienes se refiere el párrafo 5.º del expresado artículo 3.º de dicha ley.

Sexta. Los jefes provinciales de Estadística, despues de contestados los reparos y de hechas las rectificaciones que haya necesidad de hacer en los boletines individuales, separarán de los de cada sección los correspondientes á los varones de veintidós á veinticuatro años de edad, que se conservarán ordenados por años para las rectificaciones anuales del Censo; separarán igualmente los correspondientes á los que figuran en las relaciones certificadas que se han mencionado en los anteriores párrafos A, B y C; la misma separación se hará respecto de los boletines correspondientes á individuos del Ejército de mar y tierra y otros Cuerpos ó Institutos armados comprendidos en los apartados 2.º y 3.º del artículo 1.º de la novísima ley electoral, así como los correspondientes á los varones que se hayan inscrito como transeúntes en el Municipio en que se hallaban el día de la inscripción. Estos boletines de transeúntes podrán utilizarse para comprobar si figuran inscritos co-

mo ausentes en el Ayuntamiento de su residencia legal.

Septima. Verificadas todas las depuraciones y selecciones de que se lleva cuenta mérito, quedarán en cada sección del respectivo Ayuntamiento todos, y sólo los boletines de los varones mayores de veinticinco años de edad, á quienes la ley concede el derecho de sufragio, y ordenados por los mismos jefes de Estadística, por riguroso orden alfabético de primeros apellidos, constituirán las matrices originales, que deberán conservarse con todo cuidado en dicha oficina de Estadística.

Octava. Con estas matrices se formarán las listas de electores por secciones y distritos municipales de cada Ayuntamiento. Bastará hacer constar en estas listas de electores los datos siguientes, á saber: A. El número de inscripción de cada elector, dentro de la sección en que figure inscrito.

B. Los apellidos y nombre.

C. Edad, por años cumplidos.

D. Profesión, oficio ú ocupación.

E. Domicilio, expresado con el nombre de la calle y número de la casa.

F. Si sabe leer y escribir.

En las listas de electores de cada sección se consignará la provincia, el Ayuntamiento, el número de orden y nombre, si lo tiene, del distrito municipal dentro del Municipio, y el número de la sección dentro de cada distrito municipal y el nombre de la misma, si lo tiene. Cuando el distrito municipal tenga una sola sección, se le designará con la palabra «única».

Novena. Terminadas dichas listas en la forma expresada, los jefes provinciales de Estadística las remitirán á las Juntas municipales electorales para los efectos expresados en las disposiciones transitorias 3.ª y 4.ª de la reciente ley electoral, y cumplidos dichos trámites, y despues de hacer las inclusiones ó exclusiones acordadas por las Audiencias y Juntas provinciales electorales, las remitirán á estas últimas con el carácter de definitivas, para que se cumplan los trámites que prescriben las disposiciones transitorias 5.ª y 6.ª de la repetida ley.

Al mismo tiempo publica la Gaceta otra Real orden de la Presidencia, en la que establece las autoridades provinciales y organismos que en los Municipios han de auxiliar á la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico en los trabajos de inscripción de los varones, que han de servir de base para formar el Censo.

Comprende también los trabajos de las Juntas municipales; obligaciones de los alcaldes y secretarios de Ayuntamientos; trabajos de las Comisiones de sección y sus agentes repartidores; requisitos de la inscripción y trabajos de las oficinas provinciales de Estadística.

Con esta Real orden se publica la Instrucción para las inscripciones y diversos trabajos de formación del Censo.

Asimismo se publica una Real orden de Gobernación, resolviendo las diversas consultas que se han dirigido á la Junta central del Censo sobre formación de las Juntas provinciales, municipales y suplencias.

En la Real orden circular publicada por el Ministerio de la Gobernación dictando las reglas á que se ha de ajustar la constitución de las Juntas provinciales y municipales del Censo, figuran las siguientes de carácter particular que afectan á estas islas.

Que las secciones de Ibiza y Menorca, deben funcionar por separado de la de Palma; y á los presidentes de aquellas corresponde constituir las con arreglo al artículo 11 de la ley y á la R. O. del Ministerio de la Gobernación fecha 26 de Agosto último, y ejercitar las funciones propias de las Juntas provinciales de la península en completa independencia de aquellas otras presididas por el presidente de la Audiencia de Mallorca, y en relación directa con la Junta Central del Censo.

Que en las secciones de Baleares donde de talte alguna de las personas que por razón de sus cargos son llamadas á formar parte de las Juntas provinciales, se constituirán las mismas sin esos vocales.

Que serán secretario de las secciones de Menorca é Ibiza los secretarios de Gobierno de los respectivos Juzgados de primera instancia.

La escuela de Comercio

Continúan en el edificio del antiguo Consulado de Mar las obras de reparación para habilitar dicho local con destino á la recién creada Escuela Superior de Comercio.

En dicho inmueble se hecho nueva buena parte del pavimento del piso primero, habien lose modificado algunos tabiques con objeto de variar la distribución de las salas en la forma mas adecuada para los usos de la Escuela.

Es el piso segundo se han hecho tambien obras de reparación, pues hacia tiempo que no se había habitado.

La entrada de la calle de la Lonja se reparará, tambien, dándose un recorrido á tejados y terrazas que el abandono en que ha estado el Consulado habia deteriorado.

Las puertas y ventanas se han hecho nuevas, ocupando á varios carpinteros.

Actualmente trabajan unos veinte albañiles y media docena de pintores.

Para que dichas obras queden terminadas en 1.º de Octubre, fecha en habia de inaugurarse la nueva Escuela, creemos tendran que activarse mucho.

Todavía no se ha abierto la matrícula para los estudios de dicha Escuela.

El señor Director del Instituto general y técnico ha recibido las credenciales de los señores Catedráticos y Profesores de la Escuela Superior de Comercio de esta ciudad, que á continuación se expresan:

De Director á favor de don Julio Pérez y Menendez de Losada.

De Catedráticos en virtud de concurso de traslación á favor de don Julio Pérez y Menendez de Losada de Aritmética, Algebra y Calculo Mercantil; de don Zacarías Herrero y Segarra de Lengua Inglesa, de don Gregorio Crespo y Herrero de Lengua Francesa, y las de los Profesores auxiliares, don Francisco Saenz del Pino y don Timoteo Rafael Pomidona.

A dichos señores les serán entregadas sus credenciales por el expresado señor Director.

De Sociedad

Procedente de sus posesiones de San Sadurn de Noya llegó ayer el nuevo administrador de Aduanas en esta isla don Manuel Fernando Gil-Ramos acompañado de su distinguida señora.

Ayer tarde salió para Barcelona la distinguida señora doña Estrella Perez Clemente, hermana del Gobernador militar de esta Plaza.

Dicha señora ha permanecido una temporada al lado de su hermano.

En el vapor Lutio, llegaron ayer de Ibiza don José Gotarredona, don Gaspar Terradas, don Juan Prats, don Juan Serra y don Juan Cardona.

En el vapor Miramar llegado ayer mañana de Barcelona figuraban don Juan Mancebo, don Juan Juncosa, don Juan Palmer, don Bartolomé Amengual, don Mateo Gamundí, don Pedro Fabregas, don Antonio Sintés, don Cristóbal Ripoll, don Luis Nieto, don Antonio Saestre, don Miguel Vicens y don José Trujillo.

Procedente de Marsella llegaron ayer en el vapor Isleño, don Jaime Mari, don Bartolomé Arbona, don Juan Hernandez, don Pedro Arbona y don Pedro Salom.

Entre los pasajeros salidos ayer tarde para Barcelona figuraban don Mariano Faras, don Simón Brusotto, don José Ariz, don José Palou, doña Maria Gual, don Bartolomé Bauza, don Francisco Blanes, don Pedro Compañy, don Bartolomé Vallés, don Emilio G. Gonzalo Fuster, don Pedro Mayol, don Bernardo Arbona y don Francisco Oliver.

A bordo del Isla de Menorca, salieron ayer tarde para Mahón una comisión de señores magistrados para ver y fallar las causas pendientes en aquel Juzgado.

Companion la comisión los magistrados señores Valencia, Mira y Pascual y el abogado fiscal don Pelagio Azpelicueta.

En el mismo vapor marcharon el catedrático de aquel Instituto don Jaime Pomar y señora.

Notas municipales

Para esta mañana está convocada la Comisión de Gobierno y Policía, para resolver varios asuntos de su competencia.

El Sr. Alcalde ha dado las oportunas ordenes para que se proceda al arreglo de los baches que existen en el piso de ambas vías laterales del paseo del Born.

Habiéndose acordado en la última sesión el crédito necesario para la continuación de las obras de saneamiento del cauce de la Riera, se ha dispuesto por la Alcaldía que se activen dichas obras á fin de que cuanto antes queden terminadas y desaparezca el peligro de que puedan ser destruidas por una avenida del torrente.

El señor Alcalde ha señalado el día 21 del actual para la subasta por medio de pliegos cerrados para contratar el acopio y suministro de 1710 metros cúbicos de piedra caliza machacada y 1175 de piedra gruesa de igual clase á pie de obra, con destino á la reparación y conservación de los caminos vecinales de este término municipal.

La subasta se celebrará en el salón de sesiones de la Casa Consistorial y servirá de tipo para la misma la cantidad de 6441'60 pesetas.

Escuelas vacantes

Las escuelas públicas vacantes en esta provincia, cuyo sueldo no excede de 625 pesetas y que en virtud de lo dispuesto en el Reglamento vigente han de proverse por concurso, son las siguientes:

Escuelas elementales de niños Deyá, 625 pesetas, vacante desde 1.º de Marzo de 1907. Además del sueldo legal tiene casa-habitación y retribuciones pagadas por los niños.

Orient (Buñola), 500 pesetas, vacante desde 1.º de Marzo de 1907. Además del sueldo legal tiene casa-habitación y retribuciones pagadas por los niños.

Capdellá (Calviá), 625 pesetas, vacante desde 17 de Julio de 1907. Además del sueldo legal tiene casa-habitación y retribuciones pagadas por los niños.

Fornalutx, 625 pesetas, vacante desde 31 de Julio de 1907. Además del sueldo legal tiene casa-habitación y retribuciones pagadas por los niños.

Escuelas elementales de niñas Fornalutx, 625 pesetas, vacante desde 13 de Julio de 1907. Además del sueldo legal tiene casa-habitación y retribuciones pagadas por las niñas.

Cas Concos (Felanitx), 625 pesetas, vacante desde 19 de Agosto de 1907. Además del sueldo legal tiene casa-habitación y retribuciones pagadas por las niñas.

Saïnas (Santanyí), 625 pesetas, vacante desde 31 de Agosto de 1907. Además del sueldo legal tiene casa-habitación y retribuciones pagadas por las niñas.

Las instancias documentadas en la forma prevenida se dirigirán al Excelentí-

ACADEMIA POLITECNICA BALEAR 1.ª SECCION—Preparación completa para CARRERAS MILITARES Y CIVILES 2.ª SECCION—Clases de primera enseñanza superior, asignaturas del Bachillerato y ejercicios para el grado. 3.ª SECCION—Idiomas (Francés, Inglés y Alemán).—Dibujo. Se admiten internos OBISPO, 13

GEMELOS PRISMATICOS De maravillosa potencia, aumentando hasta 324 veces ANTIGUA CASA LASSALLE S. Nicolás, 29 y 31

Taller de instalaciones completas de alumbrado por gas y acetileno Especialidad en lámparas y aparatos por gas NOTA.—Se facilitan catálogos y DIBUJOS ESPECIALES en aparatos de GAS y ELECTRICIDAD de las más importantes fábricas de España. LAMPISTERIA.—EL AGUILA—Brossa, 30

simio señor Rector de este distrito Universitario, presentándolas en esta Sección dentro el plazo de 80 días contados desde el día de hoy, debiendo manifestar el orden con que á estas prefieren y designando cuáles son los concursos de la misma época en que toman parte.

Exámenes

Esta mañana á las ocho y media en el Instituto tendrán lugar los exámenes de Caligrafía. También tendrán lugar á la misma hora los de Gimnasia 1.º y 2.º curso para los alumnos de Bachiller y los de Ejercicios corporales para los del Magisterio.

A la misma hora se celebrarán los de Geometría para los alumnos de Náutica; los de Geografía especial de España, Geometría, Psicología y Lógica y Ética y Rudimentos de Derecho de los estudios generales; y los de Ciencias físicas y Naturales del Magisterio.

Mañana día 2, á las ocho y media se celebrarán los de Historia de España, Algebra y Trigonometría, de Bachiller.

Y los de Gramática Castellana y Nociones de Agricultura de la carrera del Magisterio.

Demografía sanitaria

Según los datos que nos ha facilitado el jefe de Trabajos Estadísticos, durante el pasado mes de Agosto se registraron en esta provincia 727 nacimientos de los cuales 399 fueron varones y 373 hembras.

El promedio de nacimientos por cada mil habitantes fué de 2'40. Los matrimonios en dicho período ascendieron á 235 y de ellos 213 fueron entre solteros; 4 entre soltero y viuda; 10 entre viudo y soltera; y 8 entre viudos.

El total de defunciones fué de 456 que clasificados por el sexo 216 fueron varones y 230 hembras.

Tocante á la edad fallecieron antes de cumplir cinco años 160 y de más de dicha edad 296.

El promedio de defunciones por mil habitantes fué de 1'44. Las defunciones clasificadas por enfermedades ó causas de la muerte resultan que las fiebres tifoideas causaron 14 defunciones; las intermitentes y caquehica palúdica 1; la viruela 3; el sarampión; 3; la escarlatina, 1; la coqueluche, 3; la tuberculosis, 43; las enfermedades del sistema nervioso, 68; Id. del aparato circulatorio y respiratorio, 83; Id. digestivo, 107; Id. genito-urinario, 7; Septicemia puerperal otros accidentes puerperales, 3; vicios de conformación, 11; senectud, 11; suicidios, 4; muertes violentas, 11 y otras enfermedades 84.

El campo escolar de ejercicios gimnásticos

El lugar elegido El día 1.º de Octubre se tiene el proyecto de que empiece á funcionar el campo escolar de ejercicios gimnásticos bajo la dirección del profesor de Gimnástica del Instituto, don Eusebio Ferrer, al que concurrirán los alumnos de las escuelas públicas de Palma.

Para procurarnos algunos detalles hemos visitado al teniente de alcalde señor Castaño, quien está muy interesado en que esto se lleve á efecto en beneficio de la salud y desarrollo de los niños.

El señor Castaño nos ha adelantado algo de lo que propondrá á la Comisión de Fomento del Ayuntamiento.

El sitio escogido para campo de juegos escolares por el profesor señor Ferrer, de acuerdo con los médicos municipales, es la parte del foso de la muralla comprendida entre el puente de la puerta del Campo y la carretera que conduce al Molinar, es decir bajo el baluarte del Príncipe.

La autoridad militar no tiene inconveniente en que se hagan dichos juegos en aquel sitio. Para ello el Ayuntamiento cuidará de que sus operarios limpien y allanen aquella parte de foso para que no ofrezca peligro á los jugadores, y es fácil se arregle la escalera que conduce al mismo.

La organización Los juegos serán dirigidos por el profesor don Eusebio Ferrer y uno de los médicos municipales visitará á los jugadores en el campo cada día que se ejerciten.

Asistirán al campo de juego los muchachos de las escuelas públicas y privadas cuyos padres lo soliciten del respectivo maestro.

La primera tanda no excederá de 120 alumnos, escogidos los de más edad y entre éstos los más disciplinados, para que se obtenga el mayor efecto que sea posible.

A los suscriptores

Todo suscriptor que pague medio año adelantado recibirá gratis un tomo de «Glosadas, de l' amo Antoni Vicens y Santandreu de Son Garbeta, ó un tomo de «Rondalles Mallorquines, de Don Antonio M. Alcover.

PREPARACION RAPIDA

De teneduría de libros, cálculos mercantiles y Aritmética práctica, tratados escritos por Don B. Vives, profesor de contabilidad de la U. P. M.—Resultados prácticos.—Informes: calle de Gater, 5, 2.º (San Miguel), Palma.

Venta ó traspaso de tienda

Por retirarse del negocio, si convienen las proposiciones se venderá á traspasar, situada en sitio céntrico, en buenas condiciones y propia para cualquier industria con taller, buena luz y comodidades para trabajar, como también buen mobiliario y aparatos. Informará «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

COLEGIO ESPAÑOL

DIRECTOR F. NAVERRA Clase preparatoria para el ingreso en a segunda enseñanza.—(Número de alumnos limitado).—Repaso de las asignaturas del bachillerato. Enseñanza comercial práctica (nocturna).—Idiomas. CALLE DE PUEYO, 21

Ley de Justicia Municipal

de 5 de Agosto de 1907 Se vende al precio de 0'50 pesetas en la librería de Amengual y Montaner, Cadena 2, Palma.

Del Ejército

Destinos: El capitán don Pedro Mairata, del regimiento de Alcantara 58, al de Palma 61.
—El comandante de ingenieros don Joaquín de Pascual y Vinent, excedente en Baleares, a la Comandancia de Menorca.
—Se ha resuelto que sean devueltas a los vecinos de Palma José Aguiló Aguiló, Francisco Castelló Llabrés y Bartolomé Borrás Llabrés las 1.500 pesetas, que depositaron para redimirse del servicio activo.
—El D. O. del Ministerio de la Guerra publica la relación de los individuos que sirvieron en el ejército de Cuba perteneciendo al séptimo tercio de Guerrillas, al batallón de voluntarios movilizados de Pando y al tercer tercio de Guerrillas, cuyos ajustes están aprobados, no habiéndose presentado los interesados.
—De los datos que publica el D. O. del Ministerio de la Guerra resulta que el mes pasado se produjeron las siguientes bajas:
De coronel y asimilados, 12; de teniente coronel e ídem, 8; de comandante e ídem, 7; de capitán e ídem, 12.—Total 39.
De las cuales se han amortizado:
De coronel y asimilados, 2; de teniente coronel e ídem, 2; de comandante e ídem, 1; de capitán e ídem, 2.—Total 7.
De estas 7 han correspondido 6 a infantería: 2 de coronel, 1 de teniente coronel, 1 de comandante y 2 de capitán, y 1 a caballería, de teniente coronel.

Mercado de Inca

Almendrón, de 88'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).
Trigo, de 15'00 a 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).
Candeal, de 15'00 a 00'00 id.
Cebada del país, de 10'25 a 00'00 id.
Id. forastera, de 9'75 a 00'00 id.
Avena del país, de 8'50 a 0'00 id.
Id. forastera, de 7'00 a 0'00 id.
Habas para cocer, de 19'00 a 00'00 id.
Id. ordinarias, de 16'00 a 00'00 id.
Id. para ganados, de 15'50 a 00'00 id.
Maíz, de 15'00 a 00'00 id.
Garbanzos, de 22'00 a 00'00 id.
Frijoles, de 36'00 a 00'00 id.
Habichuelas (comitas), de 50'00 a 00'00 id.
Id. blancas, de 33'00 a 00'00 id.
Cerdos cebados arroba, de 00'00 a 00'00 idem.
Higos pasos, de 5'50 a 0'00 id., los 42'32 Kg (quintal).
Azafrán, de 2'50 a 0'00 onza.

Notas agrícolas

Tratamiento del oidium en invierno
Esta enfermedad criptogámica, tan extendida, especialmente en las variedades de uva blanca, que vegetan en suelos algo húmedos, se combate con gran éxito por medio de repetidos azufrados desde que se inicia el nacimiento de las primeras hojas hasta que el fruto tiene dos tercios de su volumen; pero a pesar de que este procedimiento de combate es de resultados positivos cuando se practica bien, las dificultades que se presentan, si el ataque es intenso, para hacer llegar el azufre a todas las partes dañadas de la planta, hace que no pueda llegarse a dominar la enfermedad en algunos casos, si no se le ayuda con algún otro tratamiento energético que destruya las esporas de invierno, que se hallan depositadas en las ramas de las cepas, constituyendo unas extensas manchas negras muy apreciadas a la simple vista.
El permanganato de potasa está demostrado que tiene una acción destructora sobre los referidos gérmenes del oidium cuando se aplica en disolución de 1 por 100, y nada más fácil que la ejecución de este tratamiento en las cepas que se han podado ya, y que tienen, por lo tanto, poca madera que esterilizar por el anticriptogámico.
Basta para ello pintar con una brocha los troncos y los pulgares del arbuto con una disolución que contenga un kilo de permanganato de potasa en 100 litros de agua.
El procedimiento es económico porque el permanganato no es una sal cara y, además la disolución que con ella se forma es muy fluida, y con los 100 litros es suficiente para tratar de 1.500 a 2.000 cepas.
La operación debe practicarse antes de que aparezcan las primeras hojas.

Notas del mar

De relativa importancia fué el movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer.
Entraron 6 vapores y salieron 4.
—Procedente de Marsella llegó por la mañana el vapor Isleño con cinco pasajeros.
—De Barcelona llegó el vapor cortejo Miramar conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.
—El vapor correo Lulio, fondeó procedente de Ibiza con 4 pasajeros y la valija.
Dicho vapor continuó su viaje por la tarde para Barcelona, llevándose unos 60 pasajeros, carga y valija.
—Procedente de Cabrera llegó el vaporcito Cabrera.
—El vaporcito Salvador, de la Compañía Arrendataria de Tabacos, llegó procedente de un crucero por nuestras aguas.
—A las cinco de la tarde, zarpó para Argel el vapor Miramar.
—Para Mahón salió a la hora de itinerario el vapor Isla de Menorca, llevándose la valija, carga y pasaje.
—Ayer quedaron despachados el pailebot Margarita para Andraitx y el laud San Miguelito para Sóller con iastre.
En la Comandancia de Marina se recibieron los siguientes telegramas:
Aledúa.—Viento N E flojo, mar tendida del mismo, cielo cubierto.
Sóller.—Viento flojo del N. marejada, cielo aclarado.
Bajoll.—Viento N. NE. bonancible, marejada, horizontes oscuros y turbosonos.
Ibiza.—Viento NE. flojo, cielo despejado, mar llana.

Pastillas legítimas de café y leche marca LA CABRA — LOGROÑO
De venta: Sucursal C. AS DONAT Unión, 37.

CULTOS

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas.
Empiezan en San Felipe Neri consagradas a Nuestra Señora de los Dolores, Exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor; al anochecer se rezará la Corona de los Dolores, meditación, ejercicio indulgenciado en honor del Corazón afligido de María y reserva de S. D. M.
Visita a la Corte de María
A la Divina Pastora en las Capuchinas.
Mañana
Jubileo de Cuarenta Horas.
Continúan en San Felipe Neri consagradas a Nuestra Señora de los Dolores. Exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor; al anochecer la Corona de los Dolores, meditación, el ejercicio indulgenciado en honor del Corazón afligido de María y reserva de S. D. M.
Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de la Presentación en Montesión.
Santoral
Hoy.—San Juanito obispo y mártir.—Témpora.
Mañana.—San Mateo apóstol y evangelista.—Témpora.—Ordenes.

ESTADÍSTICA

Del 15 al 17 de Septiembre.—Varones 5.—Hembras 4.
Matrimonios
Día 15.—Don Antonio Jordi Vicens con doña María Sanmartín Lopez, don Arturo Juan Valero Meliá con doña Teodora Gimenez Aguiló, don Antonio García Pérez con doña Francisca Torres, don Antonio Cayetano Alberti y Fernandez con doña Francisca Mut y Reñés.
Día 16.—Ninguno.
Día 17.—Ninguno.
Defunciones
Día 15.—María Brusotto y Gayá 67 años, casada, c. dos de Mayo, fiebre tifóidea.—Catalina Llompart y Fornés 68 años, Viuda, Hospital, epiteloma.
Día 16.—María Timoner Alemany, 32 años soltera, c. San Miguel, neumofinita.—Benito Miró Rotger, 37 años soltero, Hospital, tuberculosis.—María Prats Mari 30 años soltera, Hospital, tuberculosis.
Día 17.—Bartolomé Mulet Font, 25 días, término, bronquitis.—Lorenzo Sureda Caldentey, 60 años viudo, c. San Bartolomé, arteroesclerosis.

Sociedades y Corporaciones

Cooperativa Militar y Civil de Palma
La Junta de Gobierno y Administración ha acordado el cobro del 4º dividendo, pudiendo los señores Accionistas verificar el pago en la Secretaría del local que ocupa la misma los días laborables de 9 a 13 y de 16 a 20.—El Presidente, El Conde de Montenegro.
Los médicos y odontólogos diariamente prescriben el AGUA OXIGENADA, que prepara el conocido farmacéutico de Palma, J. Sureda Literas.
El que compre en el
COLMADO LA PROVIDENCIA
percibe el beneficio de 3 por ciento
VENTA Ó TRASPASO
Por no poder atender su dueño, se desea vender ó traspasar la SALSICHERIA y tienda de comestibles más antigua y más acreditada de Palma, situada en el punto más céntrico de esta capital. San Miguel, 22, (Can Calixtro), informarán.

ALMACEN Y DESPACHO

DE VINOS LEGITIMOS
Rancios, rancietes, tintos y rosados y demás clases.
SANTO CRISTO, 4
(No dejes de probarlos)

Colegio de 1.ª y 2.ª Enseñanza

dirigido por los P.P. AGUSTINOS
en Palma de Mallorca
é incorporado al]
Instituto General y Técnico de Baleares
Se admiten alumnos pensionistas, medio pensionistas y permanentes; externos solo para la enseñanza elemental.
Las clases de primaria, están abiertas desde principios de Septiembre. Las de segunda enseñanza empezarán el 1.º de Octubre, durante el plazo de matrículas hasta el 14 del mismo mes. Para la admisión de los alumnos, sus padres ó encargados habrán de dirigirse al R. P. Director. Se enseñan también dibujo, música, idiomas y las materias de comercio, mediante el pago de honorarios convencionales. Para mejor informarse pídase el Reglamento en la portería del Colegio. Además, en este mismo centro, en local independiente y bajo la dirección de los mismos profesores, quedarán a su vez abiertas desde el 2 del próximo Octubre, las Escuelas nocturnas de niñas, para niños pobres, sin exigirse otras formalidades que la presentación ó consentimiento de los padres ó encargados respectivos.

FOLLETO DE ACTUALIDAD

LEY ELECTORAL
PARA
Diputados a Cortes y Concejales
de 8 de Agosto de 1907
Precio 0'25 ptas.
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

COLEGIO DE SAN ALONSO

Director: PEDRO J. GARAU
En este Colegio se da enseñanza primaria en todos sus grados.—Repaso de las asignaturas del Bachiller.—Teneduría de libros.—Idiomas.
Calle de las Escuelas, núm. 3, 1.º

HUEVOL (Flan)

Rico postre sabrosísimo para 6 personas
65 CENTIMOS CAJITA
De venta en INCA: Sucursal de Amengual y Muntaner.

TELEGRAMAS

LOS SUCESOS DE MARRUECOS

Policía a Casa-Blanca.—El viaje del Sultán.
Madrid 19 a las 10.—Ha salido de Ceuta para Casa-Blanca a bordo del Apóstol los soldados moros para completar la policía de Casa-Blanca.
El Sultán no se detendrá en Mequinez, sino que no rendirá viaje hasta Rabat.
Quiere esquivar el encuentro con las kábilas que le son poco afectas.
El cautiverio de Mac-Lean.—Su situación
Madrid 19 a las 13'45.—Por cartas recibidas de Tánger, se sabe que Mac-Lean comunica el estado de su cautiverio diciendo que se halla perfectamente atendido por El Raisuji, quien le colma de atenciones y atiende debidamente a todas sus necesidades, lo cual hace más llevadero su cautiverio.
Lo que hará Abd-el-Aziz en Rabat.—Fórmula de concordia.
Madrid 19 a las 13'45.—Dicen de Tánger que al llegar el sultán Abd-el-Aziz a la ciudad de Rabat destituirá y aprisionará a los ministros hermanos Tazzi y además destituirá a los personajes oficiales designados por el pretendiente Muley Hafid.
Esta resolución del Sultán será la fórmula de concordia entre los dos hermanos Abd-el-Aziz y Muley Hafid y en su consecuencia éste depondrá su actitud rebelde, cesando en sus pretensiones al trono del Imperio.
Viaje del secretario de la legación española.
Madrid 19 a las 13'45.—Por noticias recibidas de Tánger se sabe que ha salido para Casa-Blanca el secretario de la legación española en Tánger, señor Figuerola.
Se cree que el objeto de su viaje es para desempeñar una misión con el representante de Francia M. Regnault, que se encuentra en Casa-Blanca.
Visita al campamento de Casa-Blanca.—Revistando las tropas.—Un lunch.—Brindis.
Madrid 19 a las 21'35.—Noticias recibidas de Casa-Blanca dan cuenta de la visita hecha por el ministro de Francia en Tánger, M. Regnault al campamento de los españoles.
Le acompañaban el general Drude, el cónsul francés y varios jefes y oficiales.
Les esperaban en la entrada del campamento el comandante señor Santa Olalla, acompañado de varios oficiales españoles.
M. Regnault y sus acompañantes revisaron las tropas é inspeccionaron el campamento.
Los oficiales españoles les iban explicando cortesmente los más ínfimos detalles.
Terminada la visita se les invitó a un lunch en una tienda de campaña.
También fueron invitados los periodistas franceses que habían quedado en las afueras del campamento.
Después del lunch el cónsul español brindó en francés correcto, saludando al ejército francés, enalteciendo las dotes de los franceses diciendo que jamás retroceden ante el peligro ni la muerte.
Terminado dado un viva a Francia que fué coreado por los oficiales españoles.
M. Regnault y el comandante señor Santa Olalla, pronunciaron análogos discursos, siendo aplaudidos.
Los visitantes se mostraron satisfechísimos.
Se acentúa la cordialidad franco-española.
Entierro de un oficial francés.—Honores.—Discursos
Madrid 19 a las 22'35.—Comunican de Tánger que en Casa-Blanca se ha celebrado el entierro del oficial francés M. Pillot, que se ahogó ayer.
El acto fue una solemne manifestación de duelo.
Entre la escolta de tropas francesas que acompañó al cadáver para tributarle los honores fúnebres figura una sección de infantería española al mando de un teniente, llevando las armas a la funeralia.
En el cementerio se pronunciaron por los jefes y compañeros del finado discursos sentidísimos, resultando el acto imponente y conmovedor.
Periodistas españoles en Casa-Blanca.—Visita al campamento de Rabat
Madrid 19 a las 22'40.—Dicen de Casa-Blanca que en el momen-

to de regresar el cortejo del entierro del oficial francés que murió ayer ahogado, llegaron a dicha plaza los periodistas españoles Rodrigo Soriano, Vicanco, Concejal, Barranco, Mencheta, Ovilo y Sanchez Ocaña.
Los tres primeros habían embarcado recientemente en Cádiz.
Juntos visitaron la ciudad y el campamento español, donde fueron obsequiados por el Comandante Santaolalla y la oficialidad.
Todos los citados periodistas marcharon luego a Rabat, en donde esperarán la llegada del sultán Abd-el-Aziz, con objeto de comunicar a sus periódicos y agencias los efectos de la entrada del Sultán en dicha ciudad.
Reanudando las negociaciones de paz.—Hazaña de Muley Hafid.
Madrid 19 a las 23.—Dicen de Casa-Blanca que han llegado al campamento francés los emisarios de varias kábilas con objeto de continuar las negociaciones de paz con el general Drude.
Dícese que Muley Hafid fué quien ordenó fueran saqueados los peatones alemán é inglés que conducían correspondencia de Marrakesh.
En Uxda.—Médico militar tiroteado.—Moros detenidos.
Madrid 19 a las 23.—Comunican de Sidi Belabbés que al salir de la fonda en que se hospedaba el médico militar de Uxda, acompañado de un oficial francés, fueron tiroteados por un grupo de moros de la kábila de Benisussen, que se escondieron para dispararles.
Los dos franceses resultaron ileso.
Los moros agresores han sido detenidos en una mezquita donde se habían refugiado, y serán juzgados en consejo sumarísimo de guerra.

COTIZACIONES

Madrid 19 a las 17
Interior contado 82'25
Interior fin de mes 82'32
Amortizable, 5 pº 100'80
Banco de España 450'00
Compañía Tabacalera 401'00
Francos 13'50
Libras 28'53
Exterior 93'20

NOTICIAS SUELTAS

Capturado.—Artista.—Cleveland
Madrid 19 a las 10.—Ha sido capturado el hijo del dueño del almacén de maderas que ayer se incendió.
Durante la segunda quincena del mes de Octubre la Sarah Bernhardt actuará en el Real Teatro de Londres.
Se halla fuera de cuidado el expresidente de los Estados Unidos Mr Cleveland.
Viaje de políticos.—Ingenieros franceses.
Madrid 19 a las 10.—El Sr. Maura saldrá probablemente mañana para los baños de la Fortuna.
A fines del actual es esperado en esta corte el señor Moret.
Ha marchado a Barcelona una comisión de ingenieros franceses para estudios de su carrera.
El Rey a Galicia.—Viajes regioes
Madrid 19 a las 10.—El sábado saldrá directamente de San Sebastián para Galicia para asistir a las maniobras militares S. M. el Rey.
La Reina irá el lunes desde San Sebastián a la Granja.
Periódicos ingleses dicen que los Reyes de España harán una visita a los de Inglaterra en Noviembre próximo.
Reos indultados.—Un nombramiento
Madrid 19 a las 10'45.—La Gaceta publica el Real decreto indultando de la pena de muerte a los reos de Jaen.
También publica dicho diario oficial el nombramiento de Registrador de la propiedad de San Mateo a don Antonio Ballcells.
Nuevo Registrador de Inca
Madrid 19 a las 10'45.—Se ha publicado en la Gaceta el Real decreto nombrando Registrador de la propiedad del partido de Inca a don Manuel Sanchez Molina.
Vapor a flote.—Cargamento valioso
Madrid 19 a las 11.—Comunican de Vigo que ha sido puesto a flote el vapor inglés Veronese, encallado en la playa de Bonzas.
Los trabajos de salvamento han tenido un feliz resultado.
Dicho buque ha fondeado en la bahía, habiéndose salvado su cargamento, valuado en 14 millones.

Esperando a Moret.—Reunión de la minoría.

Madrid 19 a las 11'35.—Los amigos del señor Moret esperan su regreso para el próximo día veintiocho.
Probablemente se reunirá la minoría liberal antes de la apertura de las Cortes, para cambiar impresiones sobre la conducta que ha de seguir el partido en la próxima campaña parlamentaria.
Se dice que el discurso que pronunciará el señor Moret en dicha reunión revestirá mucha importancia.
Transporte de cañones al fuerte de Alfonso XIII de Baleares.
Madrid 19 a las 13'30.—La Gaceta publica una Real orden disponiendo se verifique por gestión directa el transporte de cuatro cañones desde el Parque de Artillería de Palma al fuerte de Alfonso XIII.
El marqués de Estella en la Escuela de Tiro.—Sus manifestaciones.—Visita a las prisiones.
Madrid 19 a las 14'15.—El ministro de la Guerra, marqués de Estella presidió la apertura de la escuela teórica de tiro, pronunciando un discurso alusivo al acto.
El ministro en su discurso se declaró contrario al servicio militar obligatorio, analizando sus inconvenientes que se observan en la práctica y además anunció que está preparando un proyecto de ley para favorecer a los sargentos.
Terminado el acto el ministro visitó las prisiones militares, entrando en el calabozo donde está recluido el guardia civil Pardinas, con quien habló.
Este manifestó al ministro su sincero agradecimiento hacia los Reyes por la gracia de indulto de la pena de muerte que se dignaron concederle, Regreso del señor Maura.—Consejo de ministros.
Madrid 19 a las 14'15.—Ha regresado a esta Corte el señor Maura procedente de su excursión al campo, disponiéndose marchar a los baños de Fortuna.
Antes de su salida para baños reunirá a los ministros para celebrar Consejo.
La estancia del señor Maura en el establecimiento balneario será breve.
El ministro de la Guerra y los ayudantes del Rey
Madrid 19 a las 18'30.—Debido a principiar el 21 de los corrientes las maniobras militares en Galicia a las que ha resuelto asistir S. M. el Rey, el ministro de la guerra y los aspirantes del cuarto militar de Su Majestad, han salido para San Sebastián para acompañarle a dichas maniobras.
Revolucionarios rusos condenados a muerte
Madrid 19 a las 22'35.—Telegrafían de Riga que por el Consejo de Guerra han sido condenados a muerte veintiocho hombres y tres mujeres que tomaron parte en la sublevación de 1906, proclamando la República en el ducado de Lituania.
Además han sido condenados a trabajos forzados dieciocho revolucionarios y otros tres lo han sido también a muerte.
Concurso para la adquisición de un transporte de guerra.
Madrid 19 a las 19'45.—En breve publicará la Gaceta las condiciones del concurso para la adquisición de un transporte de guerra, movido a vapor, de 2500 toneladas de desplazamiento y un andar de diez millas por hora.
Dicho buque tendrá que estar artillado con dos cañones y deberá tener 500 camarotes, además de los propios para la tripulación.
Combinación militar.—El general Echagüe.
Madrid 19 a las 19'45.—Podemos asegurar que en la próxima combinación militar con motivo de los censos en el generalato, será ascendido el general Echagüe a teniente general.
Al mismo tiempo se le nombrará Jefe del Cuarto militar de Su Majestad y del Cuerpo de Alabarderos.
Reunión de progresistas.—Una carta del anarquista Mata.
Madrid 20 a las 0'35.—En el Casino Progresista situado en la calle de Pontejos se reunieron para tomar café los supervivientes de la jornada del 19 de Septiembre con objeto de conmemorar el vigésimo primer aniversario de aquella.
En la tertulia se leyó una carta del ex-sargento Mata, condenado en la

causa del atentado regio de 31 de Mayo de 1906, en cuya carta se expresa el firmante en términos energéticos sobre la injusticia de su condena.

Entre los reunidos reinó animación.
El alcalde del Ferrol y los republicanos.—Escándalo

Madrid 20 a las 1'15.—Comunican del Ferrol que ha dimitido el alcalde de aquel Ayuntamiento don José Borrás, que es conservador.

Funda su dimisión en motivos de salud, pero la causa verdadera obedece a que los republicanos tienen en aquel consistorio mayoría y le impusieron la aprobación de unos presupuestos que confeccionaron ellos.

Se ha encargado de la alcaldía el concejal republicano don Diego de Castro.

La dimisión del alcalde se relaciona con el escándalo ocurrido ayer en la sesión municipal.

La redención a metálico.—Por última vez.

Madrid 20 a las 1'55.—Se ha prorrogado hasta el día 31 de Diciembre próximo el plazo para la redención a metálico de los mozos declarados soldados.

La real orden consigna que es la última vez que se conceden plazos para dichas redenciones.

No hay Consejo.—Buena impresión del Gobierno sobre la próxima campaña.

Madrid 20 a las 1'55.—Hoy no se celebrará Consejo de Ministros.

El Gobierno, según han manifestado varios miembros del Gabinete preguntados por los periodistas, se halla muy bien impresionado acerca de la próxima campaña parlamentaria.

Mencheta.

NOTICIAS DE BARCELONA

La sesión municipal de hoy.—Medidas de precaución.—Tranquilidad

Barcelona 19 a las 22'45.—En el interior del Ayuntamiento se habían tomado grandes precauciones para evitar que en la sesión municipal de hoy se reprodujeran los tumultos que provocó en las anteriores la discusión sobre el nombramiento de Mr. Arrow para jefe de la policía particular de Barcelona.

En la calle había también numerosas fuerzas de policía y de la guardia civil.

Entre el público, que había acudido en gran número a presenciar la sesión, reinaba viva expectación por el rumbo que pudieran tomar las discusiones.

La sesión ha transcurrido tranquilamente.

La guardia civil patrulla todavía en parejas por los alrededores de la casa Consistorial.

Sanna.

JOSÉ SEGURA

Especialidad en cifras caladas a las dos horas de encargadas.—Rosarios de plata de 900 milésimas.—Medallas repujadas y oxidadas.—Composturas de todas clases.
San Nicolás, 3.—PALMA

AGUA OXIGENADA

Obtenida sin intervención de ácidos minerales, se prepara en la FARMACIA DE ROVER, plaza de Antonio Maura.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA.
en niños y adultos, estreñimiento, mala digestión, dolor de estómago, náuseas, etc.
ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS
Marca "ESTOMALIN"
Serrano, 20, Farmacia MADRID
El principal de los reos.

AVISO A LOS INQUENSES

Quien tiene 24 años de práctica en el Registro de la Propiedad de Inca, desempeñados honradamente, se ofrece por horas para llevar la contabilidad y correspondencia de alguna industria ó comercio y como apoderado para percibir censo ó alguna otra cosa análoga. Informarán el Regente de la sucursal de Amengual y Muntaner en aquella ciudad.

Habas pollensinas
á 0'60 pesetas almud
Colmado "La Providencia"

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REAL-GE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL...

MÁQUINAS SINGER PARA COSER

Compañía Singer MAQUINAS PARA COSER ESTABLECIMIENTOS PARA LA VENTA PALMA DE MALLORCA.—JAIME II, 4

Todos los modelos á Ptas. 250 semanales

PÍDASE EL CATÁLOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

Vapores directos

Linea de las Antillas Para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santo Domingo, Habana y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto, el día 1.º de Octubre, el vapor MIGUEL GALLART...

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Linea de Cuba y Méjico.—El día 17 de septiembre saldrá de Bi baio el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor Reina M. Cristina...

AGUAS MINERO MEDICINALES de la Colonia LA ALISEDA PROVINCIA DE JAEN Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros...

FLAN HUEVOL FLAN Postre sabrosísimo para 6 personas Las esencias de HUEVOL son las siguientes: Fresa, Piña, Limón, Vainilla, Café, Chocolate, Almendra, Naranja, Frambuesa y Pistacho...

Weise y Monski, Halle ALEMANIA BOMBAS de todas clases Especialidad bombas eléctricas Representante exclusivo para las Islas Baleares JUDO STEINBERG-INGENIERO

HOTEL COSMOPOLITA de Juan Capllench y Amengual PLAZA DE LA LIBERTAD, NUMERO 5.—POLLENSA

Agencia de transportes y enaergos De Palma á Pollensa y viceversa Servicio todos los días excepto los jueves y domingos.

IMPOTENCIA debilidad genital, espermatorrea y esterilidad. Curación rápida con la antigua y renombrada POMADA FORTIFICANTE, de Rodríguez de los Rios.

GASMOTOREN-FABRIK DEUTZ-ALEMANIA SUCURSAL BARCELONA Unica casa constructora de los legítimos motores Otto...

LLOID ITALIANO Compañía de vapores rápidos y directos Estos buques hacen la travesía en DIEZ Y SEIS DIAS, entre Barcelona y Buenos Aires...

Fábrica de anisados y lieores de Feliciano Fuster Molinas (Santa Margarita) Especialidades de la casa Licor Benedetto y Anís Fuster

NICOLÁS TICOLAT. CIRUJANO-DENTISTA Gabinete Odontológico, montado con los mejores aparatos que se conocen hasta la fecha.

BOCA Tendrá la boca sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los pedros de MENTHOLINA que prepara el Dr. Andreu

Conservación é higiene de la boca BOCA Tendrá la boca sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los pedros de MENTHOLINA

Histógeno Llopis CURACIÓN RADICAL DE LA TUBERCULOSIS Recomendada por todos las eminencias médicas.

ANA CATHERIKO LA MUJER VESTIDA DE BLANCO NOVELA ESCRITA POR W. Wilkie Collins «14 de noviembre.»—He escrito á M. Gilmore para anunciarle la posibilidad que hay de que se realice esta miserable unión...

tristes las noticias, hoy son de mal presagio. Sir Percival Glyde ha escrito á M. Fairlie; á su vez M. Fairlie no escribe para que volvamos inmediatamente á Limmeridge. «¿Qué significa esto? Se habrá fijado la época del matrimonio durante nuestra ausencia. II Limmeridge-House. «27 de noviembre.»—Mis presentimientos se han cumplido. El matrimonio está fijado para el 22 de diciembre.

derado de mi falda. —Dejadme, la dije. Estoy deseando anunciar á vuestro tío que ni él, ni sir Percival nos harán víctimas de sus caprichos.... —No, replicó suspirando y sin soltarme el vestido, ¡es demasiado tarde! —Estais en un horror. La cuestión de fecha nos pertenece, y hacedme caso, Laura, así podremos ganar tiempo....

COLOCACIÓN PARA COCHERO La desea uno que entiende algo de automóvil y es natural de Valencia. Dará informes Miguel Company, peón caminero, (Puerto de Alcudia).

Se alquila un piso entre suelo y un principal, nuevos con todas las comodidades y bien decorados, con abundante agua de fuente á grifo y picas para lavar, si uados calle de Apuntadores, números 8 y 56 y 58. Informarán en los mismos.

CARRETON DE FAENA Se vende uno.—En la «Casa Anunciadora» informará.

Perdida de un impermeable de goma, desde Santa Maria á Consell, pues se extravió el día 16 del actual. Se gratificará el hallazgo en la calle de Valleri, núm. 28.

CABALLO Y GALERITA Se vende uno. Informará «Casa Anunciadora» Palacio, 2.

A LOS PADRES DE FAMILIA CASA PARA ESTUDIANTES Fundada en 1890 Calle de S. Blas, 21, 1.º, derecha

Se desea vender una bicicleta SWIFT Informar: «Velo Sport Bilear»

TRABAJO al alcance de todos Se necesitan caballeros y señoras para confeccionar trabajos. Pueden ganar 125 á 150 pesetas mensuales trabajando en su casa por nuestra cuenta ó propia.

SELLOS DE GOMA Se confecciona con gran variedad de modelos y dibujos y á precios limitadísimos en la imprenta de Amengual y Muntaner, Cadena, 2 y Conquistador, 30.—Palma de Mallorca.

con su pañuelo, como si quisiese evitarme esta manifestación de mi propia debilidad. —¡Oh! Marian, decía, ¡con que llorais!... Pensad en lo que me diriais, si nuestros papeles estuviesen trocados, y esas lágrimas brotasen de mis ojos!... Toda vuestra ternura, vuestro ánimo, vuestra abnegación, no cambiarán lo que ha de sobrevenir, tarde ó temprano.... Cedamos á la voluntad de mi tío.... Evitemos los disgustos, los resentimientos que un sacrificio mio, no importa cuál, puede prevenir. Prométeme, Marian, que cuando esté casada, vendreis á vivir á mi lado, y no hablemos más de todo esto.